

langue que parle leur propre souverain et que les esprits les plus cultivés du monde se font gloire de connaître.

Au reste, les directeurs de l'Université Laval, conformément aux règles d'une saine pédagogie, veulent que l'enfant apprenne d'abord sa langue maternelle, et que la formation de son esprit s'accomplisse par des méthodes et avec des maîtres qui soient ceux de sa race et de sa langue; toute autre façon d'agir serait à leurs yeux, non seulement une injustice vis-à-vis des familles, mais une discipline scolaire infructueuse et erronée.

C'est pourquoi, avec tous les esprits impartiaux, l'Université regrette la situation déplorable faite, depuis quelques années, aux écoles canadiennes-françaises d'Ontario. Et c'est pourquoi aussi, elle ose joindre sa voix à celles qui s'élèvent de toutes parts en faveur de la minorité ontarienne opprimée.

Dans cette lutte pour le droit et pour la langue, l'Université Laval tient à assurer les vaillants champions d'une si belle et si noble cause de ses profondes sympathies. Et à ce témoignage d'approbation et d'encouragement, elle joint l'expression de ses vœux les plus sincères pour qu'un nouveau règlement, basé sur la justice et l'équité, vienne au plus tôt rétablir l'harmonie entre deux races diverses faites pour s'entendre et destinées à jouir des mêmes droits et de la même liberté.

L'UNIVERSITÉ LAVAL

Par le Recteur:

AMÉDÉE GOSSELIN, ptre, P. A.

Québec, 16 janvier 1915.

### Académie Saint-Viateur de Joliette

Sur l'invitation réitérée de la commission scolaire de Joliette, M. l'Inspecteur général a visité cette institution, le 9 mars dernier. *L'Etoile du Nord* du 11 de ce mois dit ce qui suit de cette visite:

"Mardi le 9 mars, M. C.-J. Magnan, Inspecteur général des écoles pour la province de Québec, a visité notre Académie Saint-Viateur.

"M. Magnan était accompagné de M. l'inspecteur Paquin, de MM. les Commissaires Osias Guilbault, président; S.-A. Lavallée, et J.-M. Mondor, secrétaire.

"M. l'Inspecteur général a visité les onze classes de l'Académie, il a questionné les élèves sur les matières des différents cours; ceux-ci ont répondu avec aplomb et intelligence.

"Après la visite des classes, les élèves se sont réunis dans la grande salle d'étude. M. Magnan félicita les professeurs de leurs excellentes méthodes d'enseignement et de la bonne discipline qui règne dans la maison. "Les élèves, dit-il, se tiennent bien en classe, ils répondent avec assurance aux questions, ils ne sont ni gênés, ni effrontés". M. l'Inspecteur donna des conseils pratiques aux élèves sur leurs devoirs envers leurs bons parents, leurs maîtres dévoués, il insista sur la nécessité pour eux d'acquiescer une bonne éducation et une instruction solide.

"M. Magnan adressa des compliments à MM. les commissaires, loua leur dévouement et leur esprit d'entreprise.

"M. Osias Guilbault, président, prit la parole et en termes choisis, remercia M. l'Inspecteur général de ses félicitations à l'adresse de la commission scolaire de Joliette et invita M. Magnan à revenir bientôt voir nos enfants.

"Les élèves entonnèrent l'hymne national "O Canada", et M. l'Inspecteur général se retira, emportant un bon souvenir de sa visite, et laissant aux professeurs et aux élèves des marques touchantes de sa bonté et de sa sollicitude pour la jeunesse."

### Les écoles de la ville de Valleyfield

Nous lisons dans *Le Devoir* du 3 février dernier

"Valleyfield, 3.—Profitant de son séjour dans notre ville, où il a fait une visite officielle à l'École normale, M. l'inspecteur général Magnan, en compagnie de Sa Grandeur Monseigneur